
首都食品安全区县动态

责编：孙德明 版式：陈思宇

2023年8月25日 星期五
E-mail：tougao_cfs365@126.com09

本报讯 近日，朝阳区市场监管局
持续开展“局长走流程”活动，各位主
管领导深入办事大厅体验群众办事流
程，了解窗口服务情况，全力推动政务
服务工作提质增效。

在区市场监管局霄云路办事大
厅，区市场监管局党委委员、副局长
王卫以申请人身份，通过取号、填写
表格、递交材料及领取档案查询卡
等方式办理了线下企业档案查询业
务。随后，王卫又通过自助服务区
的公共电脑，使用企业电子营业执
照登录北京市企业登记信息材料查
询服务系统，体验便捷的线上查档
服务。

区市场监管局党委委员、副局长
何凯声以申请人身份到区市场监管局
商标受理窗口现场咨询了申请商标注
册业务所需要准备的材料、商标审核
通过的时限，并对《商标注册申请书》
填写规范等问题进行了详细的了解。
随后，何凯声全程体验了新注册商标
申请、变更商标申请及商标现场缴费
等业务的办理流程。

依企业申请，区市场监管局党委
委员、副局长齐林枫以审核人员的身
份深入企业经营场所一线，对北京肯
德基有限公司速滑馆南路餐厅拟申请
“预包装食品销售、散装食品销售（不
含熟食）”事项进行了现场核查，齐林
枫依据《北京市食品经营许可审查细
则》对该企业经营场所的经营环境、布
局流程、设施设备等进行了详细的审
核与查验。

在区市场监管局姚家园办公区
特种设备办事大厅，区市场监管局
党委委员、副局长陈春以审核人员
的身份在线审核叉车使用登记许可
事项，在一一核对了企业线上提交
的所有资料后，陈春又打电话通知
申请单位按照时限到办事大厅领取
叉车牌照。

为了更好地落实许可事项全程
网办的优化效果，减轻企业时间成
本，区市场监管局党委委员、副局长
高凯分别以初审、复审两类身份登录
国家认监委网站，全程体验CCC免
办事项的审核发证工作，查看材料要
求，深入了解审核过程和后期现场核
查等环节的做法，同时着重关注了辖
区内推荐的两家车企便捷通道账号
的使用情况。

在辖区燕京大药房，区市场监管
局三级调研员解峰以审核人员身份走
进企业经营场所，不但详细解答药品
经营企业经营场所面积变更时需要提
交的材料、办理的方式和办理时限，还
充分听取了企业在日常办理中存在的
疑难困惑，责成相关业务部门答疑释
惑、协助解决。

此次“局长走流程”活动，通过区
市场监管局各位主管领导亲自办、审
批办，线下办、线上办等方式，查找政
务服务及审批流程方面存在的问题5
项，目前均已整改完毕。

下一步，区市场监管局将以“局
长走流程”发现的问题为切入点，持
续转观念、提能力、优作风，对标先进
做法，健全政务服务体系建设，优化
办事流程，提升工作效能，为企业办
实事，为群众解难题，全力优化辖区
营商环境，为朝阳区高质量发展作出
积极贡献。

（北京朝阳市场监管）

朝阳区推动政务
服务工作提质增效

本报讯 为充分发挥知识产权政策
助力企业创新发展的杠杆作用，更好地
服务企业高质量发展需求，大兴区市场
监管局（知识产权局）在《大兴区促进知
识产权发展暂行办法》（以下简称《暂行
办法》）试行期满后，启动了修订工作，
并于近日组织召开了知识产权政策修
订研讨会，区市场监管局党组副书记、
副局长董震参加会议并讲话。此次研
讨会共邀请到了知识产权专家、知识产
权工作服务站、企业代表三方力量，集
思广益，共同参与政策条款及申报指南
的研究和讨论。

研讨会上，知识产权服务中心负

责人介绍了《暂行办法》2年试行期以
来的执行落实情况，此次政策修订的
背景、依据，以及核心条款修订变化。
研提意见环节，各与会代表以企业自
身发展、公共服务宣传、未来发展等方
向踊跃发言，多角度提出建设性的意
见建议，现场研讨气氛热烈。在总结
阶段董震强调：

一是要提高政治站位，高度重视
知识产权工作，要把知识产权的创造、
运营和保护深入融合到企业的发展战
略中，形成自主知识产权，提升核心竞
争力。

二是要认真总结梳理和评估知识产

权政策试行2年以来的问题、经验和效
果，为此次修订工作提供有价值的参考
依据。

三是要强化各部门、各主体间的沟
通交流，规范政策出台流程，多听取各方
意见和建议，力争让更多的市场主体能
享受到政策红利，进而激发区域创新创
造活力。

下一步，大兴区市场监管局（知识产
权局）将广泛征求各单位及社会公众意
见，并结合意见和建议进行政策条款修
订，按照规范流程推动《大兴区促进知识
产权发展办法》印发实施。

（北京大兴市场监管）

本报讯 为全面保障城市生活环境安
全健康，海淀区市场监管局坚持以人民
为中心的工作理念，聚焦主责主业，强化
食品安全监管和问题治理，擦亮海淀“国
家卫生城市”的金字招牌，切实提升人民
群众的获得感和安全感。

完善工作机制。建立食品安全“日
督导、周报告、月调度”工作机制，落实
“日督导调度、周审议通报、月排名绩效”
工作制度，组织专门力量每日督导食品
安全重点问题。局领导班子总体调度，
实时跟进工作进展，定期通报食品安全
督导检查问题点位，高效推进创卫工
作。累计下发业务指导6期，召开工作推
进会10次，开展现场指导100余次。

强化日常监管。将落实创建国家卫
生区食品安全工作指标与食品安全“两
个责任”、餐饮业食品安全大检查等工作
紧密结合，推动食品安全指标落实常态
化。加强部门协作，全方位开展“爱国卫
生攻坚月”农贸市场改善行动和食品安
全保障行动。累计检查经营主体4700余
户次，发现问题715处，整改问题715处

（整改率100%），给予当场行政处罚157
户次。

巩固工作成果。在16个大型商圈
推行“你呼我应”主动治理，建立食品安
全宣传矩阵，组织食品安全宣传周、爱
国卫生运动等宣传活动，以接诉即办为

抓手，快速高效解决百姓日常生活中的
食品安全问题。累计开展食品安全宣
传活动140余次，发放宣传材料2万余
份，今年上半年累计办理涉及食品安全
领域工单5931件，食品安全类诉求率下
降17.32%。 (海淀区市场监管局）

本报讯 近日，通州区私营个体经济
协会联合通州区市场监管局在弘祥文创
园开展“法律服务进园区”活动，面对面
地为21位小微企业、个体工商户的经营
者答疑解惑。

活动中，来自京师通州律师事务所
冯沛霖律师用一段典型案例进行开场：
“原以为就是普通的一次资金筹备，却
因为在合同签订时的疏忽让自己惹上
了官司……。”冯律师的话立即引起了
大家的兴趣，你一言我一语向冯律师提
问：“我们小微企业要如何完善合同的
签订呢？”“公司的欠款一直追不回来，
可以用法律手段维权吗？”冯律师一一
对大家的提问进行了解答并给出了法
律建议。活动中，冯律师还围绕小微企
业、个体工商户的经营特点，通过以案
说法的形式，用通俗易懂的语言给大家
详细介绍了合同签订、债权纠纷、劳动
争议等方面的法律法规知识，为企业稳
定健康发展出谋划策。

此次“法律服务进园区”活动是助推
私营个体经济高质量发展工作的一项重
要内容，通过与小微企业、个体工商户们
面对面地交流需求，通州区私营个体经
济协会持续发挥政治引领、服务发展、协

同治理作用，为小微企业、个体工商户提
供‘问诊’式的服务，多渠道搭建沟通桥
梁，全力帮助私营企业和个体工商户解
决融资难、用工难、转型难等问题。通州
区私营个体经济协会会长邢立新说：“我
们还有针对性地在市场准入、减税降费、
科技创新、转型升级、劳动用工等方面提
供了帮助和支持，拓宽了协会的服务领

域，不断为企业发展增加内在动力。”据
了解，通州区私营个体经济协会与弘祥
文创园区建立了长效的沟通机制，深化
私个协会桥梁纽带功能定位，以党建为
引领，为“小个专”党建和企业服务提供
有针对性的服务，最大程度倾听企业“呼
声”，实现服务点对点高效触达企业。

（通州区市场监管局）

大兴区召开知识产权政策修订研讨会

海淀区擦亮海淀“国家卫生城市”金字招牌

通州区开展“法律服务进园区”活动


